

Unser Angebot

- **Erweiterter Sprachunterricht**
Englisch, „European Studies“, Native Speaker, Wirtschaftsenglisch,
2. Fremdsprache Italienisch
- **Informationstechnologischer Unterricht in allen Klassen**
Einführung in die Informatik, Präsentieren und Gestalten, Europäischer
Computerführerschein
- **Europa-Projekte mit Partnerschulen**
z.B.: in Deutschland, Italien, Spanien, Tschechien, Türkei, Irland, Ungarn
- **Soziales Lernen**
Förderung der dynamischen Fähigkeiten, Lernen nach Dr. Klippert: „Lernen lernen“
- **Förder- und Stützkurse**
- **Musisch-kreative Förderung**
MUKI – musisch-kreativer Projektunterricht, Chorgesang,
Teilnahme an Kreativwettbewerben
- **Sportliche Förderung**
Fußball, Volleyball, Crosscountry-Läufe, Schikurse, Schwimmunterricht,
allgemeine Fitness, Tischtennis, Lifetime Sportarten, Teilnahme an sportlichen
Wettkämpfen
- **Integration**
Unterricht für Schüler und Schülerinnen mit besonderen Bedürfnissen
- **Hort**
Nachmittagsbetreuung mit Lernförderung



UNSERE SCHULE

Europäische Neue NÖ Mittelschule Grünbach am Schneeberg
Schulgasse 12, A-2733 Grünbach Tel: +43 (0) 2637 2269-20 Fax: +43 (0) 2637 2269-23
direktion@ems-gruenbach.at www.ems-gruenbach.at

INTERNATIONALE KONTAKTE

Italien, Deutschland, Tschechien, Spanien, Türkei, Ungarn, Irland, Schweden



EUROPAFIT
in die Zukunft!

Europäische Neue Nö Mittelschule

Europäische Mittelschule Grünbach

Unser Ziel ist es, die Begabungen der Schüler und Schülerinnen zu fördern und ihnen Wissen und Werte zu vermitteln. Das Beherrschen einer oder mehrerer Sprachen sind eine wichtige Voraussetzung für den Erfolg jedes Einzelnen, deshalb bietet unsere Schule intensive sprachliche Förderung durch einen erweiterten Sprachunterricht. Mit dem Schuljahr 2012 / 2013 sind wir Mittelschule. Das bedeutet, dass wir mit neuen, erfolgreich erprobten Lernkonzepten unsere Schüler und Schülerinnen optimal auf ihren zukünftigen beruflichen Werdegang vorbereiten können.

UND SO FUNKTIONIERT ES:

Umfassende Bildung als sichere Basis

Eine umfassende Bildung nach dem Lehrplan des Gymnasiums dient unseren Schülern/Schülerinnen als sichere Basis für die Zukunft. In der neuen Mittelschule bedeutet dies, dass Schülerinnen und Schüler in den Fächern Deutsch, Englisch und Mathematik im Zweilehrersystem von einem/r Lehrer/Lehrerin der HAK Neunkirchen und einem/r Hauptschullehrer/in im Teamteaching unterrichtet werden.



Die Schule als Lernort

Durch kleine Klassen und Schülergruppen können wir uns intensiver auf die Förderung des Einzelnen konzentrieren. Gelernt wird hauptsächlich in der Schule, wobei der/die Lehrer/in als Lernunterstützer/in fungiert. Eigene Zeitblöcke im Unterricht für offenes Lernen, sowie Portfolioarbeit in mehreren Gegenständen, steigern die Eigenverantwortung der Kinder und Jugendlichen. Fächerübergreifendes Arbeiten und Projektorientierung gelten als wichtige Elemente des Unterrichts und werden in Form von Projektwochen, Projekttagen, Projektstunden sowie Fachportfolios intensiviert.

In der **5. u. 6. Schulstufe** wird die Mittelschule mit einem musisch-kreativen Schwerpunkt und den Wahlpflichtfächern D+, M+ und „European Studies“ erweitert.

Die **7. u. 8. Schulstufe** bietet den Einstieg in die Mittelschule mit sprachlichem Schwerpunkt und in die Berufsorientierte Mittelschule.

Persönliche Leistungsbewertung

Dazulernen gilt bei uns als wichtigste Lernmotivation. Individualisierte Leistungsrückmeldungen, neue Formen der Schularbeiten und Lernzielkataloge/Kompetenzraster ermöglichen einen besseren Einblick in die Stärken und Schwächen der Schüler. 1x pro Jahr erfolgt auf Basis der Leistungsportfolios, der Standardüberprüfungen und der sonstigen Leistungsrückmeldungen eine differenzierende Leistungsbeschreibung für jeden Schüler/jede Schülerin. Kinder-Eltern-Lehrer- Gespräche ersetzen den Elternsprechtag (KEL-Gespräche). Dabei spielen die Schüler/innen eine entscheidende kommunikative Rolle. Hier werden auch Elemente des reflexiven Lernens umgesetzt.



Nachmittagsbetreuung mit Lernförderung

Nach Unterrichtsende bieten wir professionelle Hilfe bei den Hausaufgaben. Gemeinsames Mittagessen und aktive Freizeitgestaltung steigern die Attraktivität des Hortes der Gemeinde Grünbach am Schneeberg.